
「唐梁之
戰」開始白
熱化，有人
就擔心在選
戰過後，可
能會令不同
立場者日後

需時整合，方
能重新上路。梁振英(見圖，香港文

匯報記者黃偉邦 攝)，在訪問中強
調，他堅信自己和另一特首參選人
唐英年之間的君子之爭，不會令建
制派「傷和氣」，並相信大家在選舉

過後會繼續合作，「只要理念相
同，各黨各派一樣可以齊心為香
港、為國家做事」。
梁振英表示，自己近日曾向協助

他爭取選委支持的朋友發出電郵，
其中強調了要樹立健康的選舉文
化，又強調儘管有選委因種種原因
而不能提名他，但也沒有所謂，因
為大家今後還可以好好共事，不希
望因為選舉期間的競爭而令大家傷
和氣，「君子之爭，不傷和氣，選
舉完結後，大家仍然要好好合作，
為香港、為國家做事」。

被到他不時公開要求唐英年同場
同台辯論，被視為是向對手的「挑
戰」，梁振英解釋，無論是選委以至
香港全體市民，都期望特首參選人
在選戰中，能同場同台講解政綱，
「這不是比口才的問題⋯⋯當今香港
面對的機遇及問題很多，我提出的
11個政策範疇，每一個都是香港市
民關心的，相信大家都希望有機會
好好討論和比較我的政綱，和其他
參選人的政綱，找出哪一個才是最
適合香港未來發展的治港藍圖」。　

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港特區行政長官選舉提名期將於明日（14日）正式開始，已公布參選政綱的特首參選

人梁振英亦正式啟動選舉工程的第二階段 —「六零一工程」，開展新一輪選舉工程，全

力爭取過半數，即601名以上的選委支持。他接受文匯報訪問時強調，自己的優勢是手握

一份用心撰寫的執政政綱，及面向700萬市民的選舉工程，尤其越來越多香港市民已經意

識到，自己這次參選絕不是「做戲」、「陪跑」，而是一場沒有所謂「欽點」的公平競爭

時，他有信心展現組班及執政能力，贏得大家認同。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

梁振英在接受香港文匯報記者
訪問時表示，自己已全數推

出11個政策範疇的完整政綱諮詢
稿，並正一票一票地爭取選委支
持，坦言這次有競爭的特首選舉，
和上次特首選舉比較，在很多方面
都有了「新的發展」。

「我的票源是一張一張得來的」
他坦言，很多選委都不會再單憑

對某位參選人比較表面的認識，就
決定給予提名票，「有好多(我)完全
不認識的選委，都是好認真地看了
我的政綱後再打電話給我，表示認
同決定給提名我，令我好受感動」，
惟目前仍有不少選委未決定提名或
支持任何人，未來他會抓緊這方面
工作，「我的票源不是一箱一箱過
來的，是一張一張得來的，完全符
合專業人士的作風：我們謀生是靠
個人能力」。
儘管「即將踏過參選門檻」，梁振

英尚未決定何時正式報名參選特
首，但他的選舉工程將隨 提名期
的展開而進入名為「六零一工程」

的全新階段：他和自己的競選團隊
會到不同場合和活動，聽取各選委
對自己政綱的意見，並全力爭取超
過601位選委支持。

政綱在人力財力政治上能落實
被問到具體選舉活動時，梁振英

強調，自己已經有「一套東西」，惟
笑言這是「天機」，「軍情不可洩
露」，暫時不能公開。不過他強調，
自己不單要爭取到中央政府及選委
的支持和認同，同時也要得到香港
700萬市民的認同。
為此，「我在宣布參選後投放近

兩個月，不單認認真真撰寫一份貼
近民情的競選政綱，也是一份在人
力、財力及政治上能夠落實的執政
綱領」，「我參與了每一份政綱的起
草會議，例如醫療政綱，我和院
長、醫生、教授及前高官等開會達
11次，開到三更半夜，而團隊代我
四出請教人，更加是不計其數」，並
舉行了8場記者會，向全港市民闡述
11份涉及不同範疇的施政理念，並
相信這種選舉方式會令港人受落。

市民信公平競爭有利選情
梁振英坦言，目前仍有不少人認

為他目前的選情「很不利」，「你問
香港人支持哪一個，較多人支持梁
振英，卻就估計唐英年會當選，這
個現象背後的主要原因不在於工作
能力，或選委組成沒有代表性，而
是有以為中央已經決定了(由)唐英年
(任特首)，梁振英是陪跑，或梁振英
只是在做戲」，而自己的「撒手 」
就是用心制定的政綱，民意亦已隨
選戰發生變化，港人至今對選舉

形勢看得更清楚，「唐英年與梁振
英之間是存在公平競爭的」，而這種
變化對他有利。
被問到其管治團隊時，梁振英坦

言「未是公布的時機」，但強調單
從他目前競選團隊的表現來看，已
體現自己具備執行力，絕非「陪
跑」，「我組班從無到有，跟一位
一位朋友傾，有前高官、專業人
士、行政人員、年輕人及中產，大
家走在一起，我對這個競選團隊好
滿意」。

特首選戰走入直路，梁振英
「入閘」在望。他笑說，自己在
選舉過程中沒有戲劇性地歷盡
人情冷暖，印象最深及最珍惜
的，反而是他感受到自己與社
會一同進步，而自己透過選舉
面向「無票」的市民，亦有助

為香港未來的普選做好準備，「香
港最快2017年普選行政長官，好多
人關心2017及以後的選舉制度及方
式，你不實踐是不知道的，但今次

競爭氣氛已經帶到社會」。

太座煲清涼茶五花茶下火
在這段 身參戰的日子，梁振英

在訪問中感謝各界選委認真對待這
場選舉，「他們會記得你的政綱及
主張，會提出意見，再考慮是否給
你提名。
我寧願經歷這個過程，總好過一

句：『CY，跟你相識多年，肯定支
持你』，因為這樣說，等同我的政綱

是白做的」。
被問到選戰背後的犧牲，CY同樣

從容面對：「工也辭掉了」，回家晚
飯時間愈來愈夜，晚上不能再游
泳，喜歡種花種菜的他還開玩笑
說：「今年一個水仙頭也沒有 ，
往年至少浸3箱到4箱的，今個春天
的春耕計劃也全部取消了。」梁振
英的太座唐青儀則向傳媒透露他的
慰夫良方：「這陣子我有煮多點
『好 』給他吃，又會煲多點清涼
茶、五花茶給他下火，又有跟他說
不要氣餒。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

與社會同進步 振英哥最珍惜

信選舉後續合作 君子爭不傷和氣

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 就特首參選人唐英
年終公布其參選政綱，另一特首參選人梁振英認為
「太遲」，質疑巿民和選委是否有足夠時間真正理解
唐英年的政綱。唐英年在回應時表示，自己在過去
一段時間，出席了過百場論壇及交流會等，介紹了
自己的政策見解和施政方向，並聽取市民意見，現
在公布的就是在聽取市民意見後整理的未來5年治
港藍圖。有學者認為，唐英年公布政綱，意味特首
選舉將進入新階段。
梁振英昨日在一公開活動被問及唐英年終於昨日

公布其首兩份參選政綱時指，特首選舉還有約6個
星期就正式舉行，質疑道：「只有幾個星期時間，
我不知道大家有幾多時間真正理解這些政綱。」
他續說，自己在兩個月前已陸續公布政綱，是因

為他相信香港社會屬於所有香港人，而非小部分
人：「我和他(唐英年的)做法不同，我是以諮詢稿
形式公布，讓香港巿民多提點多給我意見。這個做
法好有效，過去兩個月我收到五六百份意見，其中

相當部分好值得採
納，未來兩三個星
期我會採納這些意

見將整份政綱草稿完成。」
反對派特首參選人何俊仁則稱，唐英年至昨日才

公布政綱，目的是避免與其他參選人辯論，「充分
體現了『小圈子選舉』的本質」。
唐英年在回應有關問題時表示，他不會評論其他

參選人的意見，並指自己公布的政綱，是按照自己
的願景、過往經驗和對國際市場了解，及在出席論
壇和落區期間收集的意見，闡述了他未來5年的治
港藍圖，但就沒有參考其他參選人的政綱。
他續說，八大電子傳媒正在籌備有一場直播辯

論，他已經答應了邀請，相信屆時全港700萬巿民
能透過直播，了解他的理念和政綱。
城大專業進修學院學術統籌宋立功認為，唐英年

正式公布的政綱主要是優化現有的政府施政，部分
內容亦有亮點，包括創造就業職位和增加退休津貼
等，相信可以吸引不同階層市民討論，這反映了唐
英年已準備好下一階段的競選工作，如參與電視辯
論等，亦代表整個特首選舉已經進入了新的階段。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 「加強管治」是新
一屆特區政府必須面對的挑戰。梁振英表示，要有
效解決地區問題，像目前般統一由政府總部去解
決，成效並不理想，故建議在符合《基本法》有關
規定的前提下，特區政府應在全港18區設立高層次
任命的地區行政機構，讓處理涉及地區發展、地區
居民生活問題的政府人員，長期穩定地在當區負責
地區工作，讓地區問題可以通過這層架構較容易、
有效並迅速地得到解決，也更能把握個別地區的獨
特發展機遇。

「地區機遇 地區把握」
梁振英在訪問中解釋，每個區議會平均有40萬居

民，相等於內地一個地級市下一個區的平均人口，
及台灣一個縣轄市的人口，故香港可以這些地區的
經驗作為一個探索的方向，考慮在全港18區成立高
層次的地區行政機構，發揮區議會的積極性，能更
迅速地解決地區居民的生活困難，亦可以讓政府總
部官員有更多精力處理全港性事務。
他並舉屯門發展為例，坦言特區政府不可能從中

環看到屯門的地區機遇，「地區機遇應由地區把
握」：屯門鄰近深圳灣大橋，現時很多遊客經過屯
門去荃灣住酒店，經常出現酒店房不足的問題，如
在屯門興建二三間酒店，每間有500間房間，就可
以創造2,000至3,000個就業職位，這樣一部分的屯

門居民便不用花高昂的交通費到市區酒店工作，
「如果我們能夠多聽地區人士意見，就可以解決他
們的就業，解決他們的生活需要，社會就會少些怨
氣」。
梁振英強調，香港人需要真正的思維轉變，尤其

是政府部門需要加強發展意識，因香港在過去10年
的心態一直很「hea」(懶散)，10年前的新加坡GDP
是香港的一半，現在已增長到與香港一樣了，「香
港社會未來5年不能再『hea』落去，我們已經輸了
太多」。
不過，知易行難，改變一種固有思維又談何容

易？他認為，這需要一個讓市民能真正明白轉變必
要性的過程，並以自己在這段期間密集落區、在完
全開放的環境下和市民交流所得的經驗為例，指市
民最初並不習慣這種表達意見的形式，連自己應否
停下來也感躊躇，但當他們開始發覺自己可以參與
其中時，就願意圍過來並站上1個多小時，不少人
更主動拿 「咪」去表達自己的意見。
梁振英強調，一種新的理念和思維想要大家認

同、追隨，故自己一旦當選，定會和問責團隊到地
區做大量解釋、說明工作，「我們需要未來的官員
去面對群眾，去『嗌咪』⋯⋯我們要用最淺白的語
言，向市民解釋理念和政綱，要大家都聽得明，而
且要得到大家認同」，「許多地方的變革，都是這
樣開始的」。

倡18區設高層次行政機關

用心寫政綱 展組班能力 有信心贏認同

啟動「六零一」CY

由一班梁振英支持者自發組成
的「梁粉」(諧音「涼粉」)繼續到
銅鑼灣行人專用區擺「梁粉檔」，
收集巿民簽名支持。雖然收起了
「黑白分明」的涼粉，梁振英和太
太唐青儀，及其競選辦主席張震

遠3人壓陣，仍能在熙來攘往的鬧
巿中搶到巿民焦點。
在昨日收集簽名期間，梁振英

走入人群，被不少巿民簇擁包
圍，頻頻有巿民上前和他合照及
握手。有一名巿民更趁梁振英嗌

咪時特地走到他身邊大喊：「有
梁振英，香港就有希望！」梁振
英聞言大喜，迅速將咪高峰遞到
該位巿民前面，請他再說一次，
贏得眾多圍觀巿民鼓掌歡呼。

■香港文匯報記者 鄭治祖

聞「有梁振英，香港就有希望！」大喜

CY：唐公布政綱「太遲」
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■梁振英正式啟動

「六零一」，開展新一

輪選舉工程，全力爭

取過半數(即601名以

上)的選委支持。

香港文匯報記者

黃偉邦 攝

■梁振英(左)與太太(右)爭取巿民簽名支持。 香港文匯報記者彭子文 攝

48歲的美國樂壇天
后雲妮侯絲頓被發
現倒斃在酒店房

內，死因未明。據傳房
內未發現毒品，但存有
處方藥物，亦有說她可
能是於浴缸中溺死。
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為免孤單度情人
節，不少單身一族
節前積極覓對象，

極速約會的報名人數急
升30%。加上近年大批
北方佳麗南下香港相
親，競爭更見激烈。
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國家副主席習近平
今天將啟程赴美訪
問。分析人士指

出，此訪將促進中美以
「只爭朝夕」的精神推
進兩國政治互信、互利
雙贏。

詳刊A10 

中
國推

進
兩
國
互
信

習
近
平
今
赴
美

廣東省長朱小丹赴
珠海考察港珠澳大
橋建設情況，強調

要保護好當地稀有動物
中華白海豚，讓其成為
港珠澳大橋的形象代
表。

詳刊A11

中
國

代
言
港
珠
澳
大
橋

朱
小
丹
力
保
白
海
豚

希臘國會就新緊縮
措施進行投票，以
獲得歐盟等機構

1,300億歐元援助貸款。
該國民眾卻包圍國會反
緊縮，抗議國家被踐踏
在「德國靴子下」。

詳刊A14 

國
際民

眾
示
威
反
德

希
表
決
緊
縮
案

下次攪珠日期：2月14日

頭獎：$21,315,060 (0.5注中)

二獎：$983,340 (2.5注中)

三獎：$82,980 (79注中)

多寶：$10,657,530

版 面 導 讀

7 9 33 34 39 41 48
2月12日(第12/016期) 攪珠結果


